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Desarrollo 

 
1. Gestión Administrativa 2023 

1.1. Generales  
 

En enero de 2023 las actividades iniciaron el 09 del mismo mes. Porque traíamos desde 
diciembre, la edición 90 especial ambiental y estábamos esperando que entraran de vacaciones 
de fin de año para recoger toda la información faltante y distribuir en febrero. Una vez terminado 
termina el informe para Telemedellín,  comenzamos la siguiente edición. Para el año 2023, se 
realizaron 4 ediciones en los meses de abril, junio, septiembre y diciembre.  
 
Se renovó el registro de marca del Periódico Presencia 15 
 
Se inició el proceso de cierres del año anterior, se realizó la Asamblea anual en el mes de abril 
de 2024 y se hizo el proceso administrativo y contable para presentar todos los documentos 
requeridos ante la Dian y la Gobernación de Antioquia para mantenernos como Entidad del 
Régimen Tributario Especial, reconocimiento que se logró. Lo cual implicó una disminución en el 
pago del impuesto de renta. 
 
Algunos de los eventos que estuvimos 
 

El director de la Corporación real juventudes, Rubert Vanegas fue 
seleccionado como reportero del Periódico, en los juegos de Baby Futbol, 
realizo varios notas que fueron montadas en la página web, la directora 
tomo esta decisión, porque tiene todo el conocimiento sobre el tema de 
futbol.  

 
 

En el mes de febrero nos invitaron a la celebración del día del periodista , 
estuvimos en el Restaurante Andrés Carnes de res en el Barrio el poblado, 
estuvieron la presidenta del periódico, Mónica Muñoz y Héctor Fabio 
Corrales.  

 
En el mes de abril, nos invitaron al evento que hicieron en la barrio la colina, 
con el apoyo de Emp, allí la presidente del Periódico y la presidente del Jac 
de la barrio la colina estuvieron el programa radial llamao aló epm,  

 

 
 
 

Nos contactaron de la secretaria de la Juventudes con el programa Medellín 
a la cabeza para acompañarlos en el recorrido que ellos harían en el barrio 
de Trinidad y San Pablo, en una de las etapas se contó la historia del 
Periódico Presencia 15, al finalizar nos invitar a hacer los lideres para el 
montaje de otro recorrido para el final del programa. El recorrido se realizó 
por sur de la comuna el septiembre , con aproximadamente 35 jóvenes del 
programa, realizamos la propuesta con el involucramiento de lideres que 
tiene para mostrar a los jóvenes su experiencia en la comuna, empezamos 
desde el barrio El Rodeo, hasta el barrio la Colinita.  
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El 11 de julio estuvimos en el cancha polideportiva del barrio La colina, apoyando 
la celebración de los 50 años del barrio, donde se mostraba en fotos, los 
expresidente de la JAC,  y las fotos de las familias que colonizaron el barrio. 
Nuestro apoyo, fue sacar un texto corto en el periódico impreso y llevarlo a la 
página web, además de un pequeño reel que sacamos en redes sociales.  

 
  
 

En la Biblioteca Manuel Mejía Vallejo se realizó el encuentro libertad de cultos, 
con la Universidad Nacional estuvimos en la evaluación donde se mostró las 
dificultades que tienen las iglesias evangélicas de la Comuna. Como periódico 
mostramos lo que nos dice las iglesias a la que le llevamos el periódico  

 
 
 

Estuvimos en el acompañamiento de las elecciones el comité de inclusión para 

personas en situación de discapacidad en el barrio de Cristo Rey.  
 
 
 

 
 
 

En el mes de septiembre se celebró la jornada de salud y atención para 
habitantes de calle de la secretaria de gobierno con la partición de lideres del 
territorio de guayabal que se realizó en el barrio trinidad 

 

 
 
 
 
 

 
 
Se realizo la reunión de Sistema integral de Comunicaciones, SINCO, que se 
convertirá en una Asociación, realizada en bellas artes, el objetivo era saber para 
donde va cinco SINCO en año 2024. 
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En el mes de junio y diciembre se realizó calles de cultura, un espacio para 
mostrar a los artistas del comuna, el primero se realizo en la parque del tango y 
el segundo en el parque. 

 
 
 
 
 
 
 

 
En el mes de diciembre, en el barrio Campoamor se realizó el homenaje a los 
líderes sociales de la comuna , con mayor trayectoria, se mostró su labor en la 
comuna. 15 – Guayabal.  

 
 
 
 
 

También estuvimos en la Cámara de Comercio en algunas capacitaciones para las entidades sin ánimo 
de lucro y asistimos y estuvimos en los premios historias por contar, organizador por la Cámara de 
comercio y otras empresas de la ciudad, además se dieron varias charlas sobre medios digitales y como 
la Inteligencia Artificial nos puede ayudar a los periodistas comunitarios.  

  
 
 

En el Sede social del Santa Fe San Pablo realizaron un 
fortalecimiento a entidades sociales, ellos nos contactaron meses a 
Corser, para para pedir información de la Corporación y del periódico, 
porque ese día se entregaría un pendón, pero fuimos la unidad 
entidad que no recibió el material.  

 
 

 
1.1.1 Entrega de nota de Estilo del Concejo de Medellín al Periódico Presencia 15 

 
Aproximante,  un mes antes del 20 
de diciembre nos contactó una 
persona del Concejo de Medellín, 
nos iban a hacer un reconocimiento 
llamada nota de estilo al Periódico 
Presencia 15 por su destacada 
trayectoria y aporte a la comunidad 
de Guayaba - Comuna 15. En el 
evento estas siendo homenajeadas 
otras personas de la comuna, 

 
 

 



 

 

Informe de Gestión presentado en 2024 / Periodo: enero 2023 a diciembre 31 2023 

Página 5 de 17 

 

1.2.Cantidad de personas que prestaron voluntariado y prestaron servicios. 
 
El voluntariado continua con disminución, la mayoría de las personas que se acercan a la entidad 
esperan contratación. Sin embargo, la Corporación en su ejercicio ha tenido una practicante de 
estudios superiores quien condona tiempo de recursos de Presupuesto participativo con nosotros 
y que estuvo con nosotros hasta junio,  apoyo haciendo una encuenta de la edición 90, se le pidió 
un informe para firmar y hacer verídico las horas registradas pero esta persona no envio dicho 
informe 
 
Además, en el año 2023, tuvimos a Héctor Fabio Corrales que ha apoyado como distribuidor, 
coordinador de distribución, auxiliar de periodismo, mensajería. 
 
Áreas de Prestación de servicio: Hemos generado opción de ingresos en servicios en 
distribución a 14 personas y una empresa, tres en diseño,  un en mensajería, una empresa en 
impresión cada vez que se realiza el periódico, una persona como auxiliar administrativa, y otra 
en coordinación de medios y apoyo logístico y reportería.  
 
 
1.3. Contratos logrados en 2023 
 
Se realizaron 29 contratos entre entidades grandes y micro por valor de $76.028.382 

 
En el 2022, gracias a la convocatoria de estímulos de la secretaria de comunicaciones de Alcaldía 
de Medellín, se realizó el proyecto especial ambiental, con un coleccionable para la Mesa 
Ambiental C15. La ejecución se inicio en diciembre con extensión de cierre a febrero 2023, ya 
que en el mes de enero se estaba realizando reportería, toma de fotos y actualización de base 
de datos para hacer entrega directa a lideres sociales en el mes de febrero.  

 
 

1.4.Evolución 
 
La Corporación en cumplimiento con sus objetivos ha logrado mantener la información, 
educación a través de los medios de comunicación comunitaria. Desde el año 2000 continuó 
realizando la separata informativa del periódico Presencia 15 de cuatro páginas remitiendo a la 
web las notas que lo requieren, con circulación de cuatro ediciones aproximadamente de cada 
tres meses. Este año el aumento de los precios del papel y de insumos, no permitieron tener más 
impresos ni el aumento de paginación.  
 
Se planteó la posibilidad de hacer alianzas con entidades medianas y grandes del territorio, para 
ello se visitaron 8 empresas y de ellas hubo un compromiso de la JFK cooperativa financiera, El 
proceso lo realizó la presidenta de la corporación. Este convenio generó una base para la 
impresión. La presidenta igualmente gestionó recursos de pauta publicitaria con otras entidades 
y se logró   la publicación de las ediciones. 
 
La dificultad principal es el ingreso de recursos, por ello se bajó el porcentaje de pauta, pasando 
del 20 al 10 por ciento en el 2023, puesto en varias ocasiones no alcanzamos al toque para sacar 
el periódico y fue financiado por otros trayectos que la presidenta consiguió.  
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Es por ello que la presidenta se dio a la tarea de buscar personas que deseen aportar su trabajo 
con ganancia en el porcentaje de venta, logrando la incorporación entre octubre y noviembre de 
dos personas voluntarias con el compromiso de servicios pagados si cumplen la tarea de ventas 
o hay ingresos de otra manera y ellos cumplen funciones por servicios. Son Héctor Fabio 
Corrales, comunicador del territorio Este aporte ha sido importante para pensar en un 
redireccionamiento de Corser en el cumplimiento de objetivos. Sobre todo, para impulsar más 
acciones que beneficien a la comunidad. 
 
El proceso de medios digitales logró establecerse medianamente y temporalmente después de 
la caída de la página. Se debe establecer un buen diseño de web y con profundidad,  
Se logró posicionar el Facebook y hay un flujo importante de interacción. Sin embargo, el impacto 
del impreso casa a casa es innegable. 
 
 El objetivo de democratizar la información y visibilizar el territorio con sus 
potencialidades y dificultades se sigue cumpliendo, aunque en menor cantidad por la 
disminución de recursos, sabemos que no todos los habitantes, sobre todo adultos 
ingresan al digital.   
 
En este año Ingresa Corser a la Mesa de Desarrollo Económico y se abre una posibilidad de 
visibilizar la corporación desde lo comercial a emprendimientos pequeños, presentamos los 
medios comunitarios,  y apoyamos el proceso de la Mesa como parte de los nuestros. 
Seguimos requiriendo para 2023 dar mayor empuje a los convenios, alianzas y ventas de 
publicidad que den una base económica solida a la Corporación, para financiar su plan de trabajo. 

 
 

2. Gestión social  
 

    2.1 Producción de medios comunitarios y beneficiarios de medios 
   

    2.1.1 Periódico Presencia impreso. 
 

 Ficha técnica 
 Nombre: Periódico Presencia 15 
 Años: 18 

.           Tamaño: tabloide americano. 
 Paginación: Variable. 
 Color: Todo color. 
 Cantidad: 15 mil ejemplares 
 
 
En 2023, se realizaron las ediciones 90, 91, 92, 93 y 94 cada una con 15 mil ejemplares. La 
90 fue un Especial Ambiental con separata incluida y la 94 fue un especial de aniversario 
con la separata: Mujeres de Impacto, las 91, 92 y 93 circularon en separatas de cuatro 
páginas cada una.  

  
            Público Beneficiado 

El periódico va dirigido a los habitantes y residentes de la Comuna 15 – Guayabal.     
Conformados por personas independientes, familias, empresas, entidades sociales,    
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comunitarias y entidades del equipamiento comunal. 
            Rangos de edad aproximada de 23 años en adelante. Estrato socioeconómico: 2, 3 y 4.    
   
            Lecturabilidad promedio de 4 personas por periódico.  

 
                  Zonas geográficas de cobertura física: 

La Comuna 15 de Medellín conocida como Guayabal 
comprende para la administración municipal 4 nodos 
compuestos por los siguientes barrios y sectores: Trinidad o 
barrio Antioquia, Santa fe, Campoamor, Manzanares, 
Mallorca, El Rodeo, Cristo Rey, barrio Guayabal, San Rafael, 
La colina,  La colinita, El Bolo incluida las urbanizaciones 
Guayabalia, Betania y urbanizaciones del sur (Rodeo alto, 
solo sector Guayabal). Además, se hacen las rutas 
comerciales de la Av. Guayabal, Av. 80 y Av. 65.  

     
 

 
Edición 90 con separata ambiental – febrero  
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 Edición 91 abril- mayo    Edición 92 junio- julio    
   

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
    2.1.1.1. Participación en la Estrategia Comunicacional Proyecto Mujeres C15 
 
Se desarrollo la estrategia de comunicación impresa y digital, para el proyecto de mujeres de la 
Comuna 15-Guayabal, ejecutado en un convenio de asociación entre la secretaria de Mujeres, 
IPSI y FEDE. El desarrollo de la estratega se realizó de manera conjunta con los otros medios 
de comunicación comunitaria de la Comuna 15 en diferentes reuniones con los encargados del 
proyecto y varias lideres del colectivo de mujeres “las azulinas” de la Comuna 15.  
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
 
Se acordó que nuestra estrategia impresa y digital consistiría en: dos páginas en la edición 
92, sobre la historia del colectivo Las Azulinas y la proyección a futuro. Una campaña digital 
para visibilizar mujeres del colectivo y otra parte en la página web, toda esta tarea tendría 
un valor de $20 millones, los cuales se facturaron electrónicamente por Corser y además 
se entregó un informe. El proceso abonó 12 millones de pesos, restando $8 millones.  
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Se llamó para cobrar los 8 millones faltantes, sin embargo, llego el cierre de año y no 
pagaron. La representante legal de IPSI Gloria Zapata quien representaba a FEDE en 
Medellín, renunció y el nuevo representante dilato hasta enero 2024 diciendo que no sabía 
nada del tema, la Secretaria de las Mujeres, indicó que quien debía pagar era Fede, eso lo 
teníamos claro, pero los dineros que ellos le debían a FEDE y a su vez está a los medios 
de comunicación comunitaria de Guayabal, fueron consignadas a una cuenta embargada 
de Fede. Estamos en conversaciones con los otros procesos de comunicación y medios de 
Guayabal para resolver si se requiere una demanda Colectiva, sin embargo, estamos 
solicitando información para tener claridades jurídicas. 
 

 
Edición 93 agosto – septiembre  Edición 94 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
Fotos de distribución diferentes ediciones en la Comuna 15 – Guayabal Medellín 

 
Ed 90 especial ambiental 
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 Edición 91 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Edición 92 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Edición 93 
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Edición 94 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
. 
 

2.1.2 Medios digitales 
 

Nombre: www.presencia15.com.   

 
 
Público y Cobertura   El periódico digital está dirigido a los habitantes de la Comuna 15 – 
Guayabal de diferentes rangos de edad. 
 
Ficha técnica: 
Género: Hombres, mujeres y otros géneros que habitan la Comuna 15.  
Rangos de edad: 15 años en adelante. 
Estratos socioeconómicos: 2,3,4. 
Público objeto:  familias, empresas y entidades sociales y comunitarias de la Comuna 15.  
Nuestras Redes Sociales complementarias son: Fan page de Facebook: @presencia 15 
con más de 1000 seguidores y un perfil personal con 3 mil amigos ( cabe resaltar que la 
gran mayoría de las personas que están allí, son personas de la comuna y lideres sociales   
WhatsApp entre personas y grupos aproximadamente: 1000. 
 
 
 
 

http://www.presencia15.com/
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2.1.3 Periódico digital en web  
 

Este año 2023 en la web de presencia 15 se realizaron 16 artículos que pusieron primero en 
la fan page de Facebook para llevar atracción a la web, a continuación, una lista de las notas 
que se montaron en la web  

 

Fecha de publicación  Título de la población  

09 de enero  Trinidad debutara en la final del Babyfútbol 2002-2023 

12 de enero de 2023 Trinidad “Con la frente en alto” en el Babyfútbol 2022-2023 

22 de enero de 2023 Terminó la Versión #38 del Babyfútbol 2022-2023 

09 de febrero 2023 Hoy es el día del periodista 

18 de marzo de 2023 Catorce años de la Mesa de Convivencia y DDHH. 

29 de abril de 2023 Aviones en el Techo. 

06 de junio de 2023 Un árbol para el Medio Ambiente 

22 de junio de 2023 ¡Felicidades! 50 años al barrio Colina 

24 de junio de 2023 Líder de recreando, Damaris Muños Cossío 

25 de junio de 202 Aurora Marín Martínez, una mujer azulina 

05 de Julio de 2023  Incendio en el Recicladero de Cristo Rey 

26 de Julio de 2023 Acompañamiento empresarial para 120 MiPymes. 

05 de agosto de 2023 Medellín se vistió de carros viejos. 

11 de agosto d 2023 Regresa el Salón: Empresas en el Arte 2023 de la Cámara 
de Comercio de Medellín. 

16 de diciembre de 2023 Nuevamente “En Calles de Cultura” 

18 de diciembre de 2023 Solo disfrute En Calles de Cultura 
 
 
 

Con la Universidad de Antioquia se ganó un proceso para hacer un artículo llamado “Aviones 
en el techo “, que fue publicado en abril, y que habla sobre la problemática que vive el Barrio 
La Colinita, con la problemática que viven los habitantes concerniente al tema del ruido de 
los aviones. 
La empresa Suprasistemas continua como encargada del servidor, sin cobrar nada, como 
contraprestación, cada vez que el periódico que se imprime, el logo de la empresa siempre 
esta allí. 

 
Seguimos teniendo dificultades con la web con el tema de colgar las notas que están a cargo 
de Cristian Cardona, casi nunca estaba y cuando le enviábamos la información por correo 
electrónico, en muchas ocasiones montaba las notas días o semanas con retraso, pero 
porque repetidamente se le escribía por WhatsApp. Otra de las dificultades que tenemos que 
esta persona no entrega los códigos de acceso para que nosotros podamos montar sin la 
intervención de él.  

 
                                          

     2.1.4 Redes sociales Facebook Presencia 15 y Presencia Quince 
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En la fan Page hay más de 1 mil personas es un logro que se obtuvo en junio, con este 
logro se tiene la opción de monetizar. Tenemos 890 me gusta y en el perfil presencia 
quince tenemos 3 mil amigos  
 
En la página de Instagram tenemos 420 seguidores  
 
En la cuenta de x, antes llamada Twitter, tenemos 154 seguidores  

 
 
  

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

En la cuenta de Facebook, se publicaron post y reels, publicaciones,  que se realizaron 
para diferentes proyectos, como el Colectivo de Mujeres, la Mesa de Desarrollo 
Económico, el CCP, la Cámara de Comercio para Medellín, también para mostrar las 
publicaciones del periódico, donde se está distribuyendo, también algunos de los post 
mostraron días emblemáticos del año, como el día del periodista, día de la mujer, día 
de la padre. Se publicaba primero en la fan page y después se hacia reposteo en el 
perfil de Facebook para generar mas visitas en la fan page.  
 
En la página de Instagram se realizaron 16 publicaciones  
 
En la página de x ( antes conocida con Twitter) no se publica desde 202, se abrió la 
página para que otra persona no se ponga el mismo nombre de usuario 
 
Además, se compró un espacio en drive para cuenta de Gmail 
corporaciónparaelser@gmail.com porque se espacio de almacenamiento.  
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2.2 Escuela de comunicaciones. 
 
El año 2023, no se realizaron talleres en la escuela de comunicaciones, aunque si nos 
seguimos reuniendo con la red de comunicaciones y se realizó un proyecto además se 
inició la formación de la Mesa de Comunicaciones de la Comuna 15- Guayabal. 
 

   
2.3 Participación otros procesos  

 
Red de comunicaciones: se realizó un reto con Comfama, donde se desarrollaron 
varias piezas de periodismo, radio, video, prensa y páginas digitales. Desde Corser 
hicimos, media página en la edición de junio,  para el Periódico Presencia 15 y 2 o 3 
notas para web de mi comuna guayabal. Se decidió por dos  
votos hacer el contrato a nombre Corporación SIC, cuyo representante legal es Camilo 
Torres Agudelo, el líder de Desenfoque. 

 
El proceso no fue de nuestra satisfacción,  puesto que se hizo un paquete de piezas a 
muy bajo costo y perdimos experiencia de contratación con Comfama. 
 
Es por ello que cuando nos llamaron como red, del proyecto de mujeres, para construir 
una estrategia comunicacional, propusimos que cada entidad contratara 
separadamente, nos reunimos para definir los temas que cada uno de los medios, de 
esta manera mantuvimos la experiencia de contratación. 
 
 

 
 

Mesa de Desarrollo Económico: estuvimos en tres ferias que se 
realizaron el Parque de Cristo Rey, en el Barrio Trinidad o Barrio 
Antioquia y en la Terminal del Sur. 

 
Cabe resaltar que no seguimos asistiendo a las ferias por el costo 
beneficio no era el esperado, aunque apoyamos a otros 
empresarios para que hicieran parte del Mesa, seguimos 
asistiendo a las reuniones cada mes y a los grupos empresarismo 
y administración, que se hace cada semana. 

 
También estuvimos en el primer foro que realizo la Mesa en Socia, 
se montó un reel a redes sociales  

 
Medios Alternativos Independiente, Comunitarios y Ciudadanos para Medellín, 
Maicc: estuvimos en, estuvimos en varios cafés en el quinto piso de Alcaldía de Medellín, 
donde nos reuníamos con diferentes Subsecretarios de Gobierno para mirar 
convocatorias o mostrar las nuevas cosas que a la comunidad le puede interesar  

 
Además, salimos en vivo en el Programa de Telemellin al Parque,  que se realizó en 
el Parque Biblioteca Manuel Mejía Vallejo con la alianza Maicc la presidenta del 
Periódico y Coordinador de distribución, haciendo como referencia que cumplimos 18 
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años en el territorio, llevando las noticas a la comunidad y se coordinó con 
Telemedellín, la producción de una nota el noticiero de la mañana, donde entrevistaron 
a la presidenta del Periódico Luz Ampara Cardona G.  y la Coordinar de Distribución 
Héctor Fabio Corrales,  

 
 

2.4 Eventos de aniversario N° 18 del periódico Presencia 15. 
 

 
Para el aniversario número 18 del periódico, hicimos varios eventos en la comuna, para 
captar la atención de la comunidad, desde los más jóvenes, hasta las personas mas 
ancianas, por esta razón recopilamos estas cuatro experiencias.  

 
2.4.1 Conversatorio ¿Qué son y para qué sirven los medios comunitarios? 

 
En las instalaciones de la Biblioteca de Comfama 
de Cristo Rey, se realizó el conversatorio              
¿Qué son y para qué sirven los medios 
comunitarios? con la participación de la 
comunicadora Josefa Restrepo Brand de la 
Corporación Simón Bolívar, quien expuso la 
ponencia que expusieron e años 2022 en la 

Universidad Luis Amigo llamada “Periodismo comunitario como memoria y visibilidad: 
las casas históricas de la Comuna 15-Guayabal” que hace una investigación sobre la 
serie de las casas que hablan publicadas en el Periódico Presencia 15 y  fue 
publicado ´por la AFACOM en un libro llamado: Retos de Comunicación en la 
Sociedad del Conocimiento 

 
En el conversatorio estuvieron la señora Josefa y la presidenta del Periódico 
Presencia 15, Luz | Amparo Cardona G. hubo aproximadamente unas 35 personas 
entre lideres sociales y personas en general.  

 
 

2.4.2 Guayabal Friki Fest. 
 

En el Parque Biblioteca Manuel Mejía Vallejo, se realizó este evento que 
contó con la participación de La Mesa de Desarrollo Económico, El taller 
el Comic, Las hamburguesas donde paco, la organización fue de Corser,  
Presencia 15 y Gato Verso y con el apoyo logístico y de locación de la 
Biblioteca. el objetivo de apoyar fue llegar al público joven de la comuna. 
El cual se logró con aproximadamente 65 personas. En el guion de 
presentación se dieron datos del periódico.  
 
La gestión, genero costos muy bajos 
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Se realizaron varias piezas graficas que se 
mostraron en el periódico impreso, en el digital, en 
las redes sociales del periódico, así mismo en las 
redes sociales de Gato Verso y de la Biblioteca.  
 
Hubo un conversatorio, dos cantantes, un taller de 
caricatura, un desfile de cosplay, (las personas que 
visten de su personaje favorito.) el publico asedio 
gratuitamente a todo y hubo un publico flotante de 
64 personas 

 
2.4.3 Entrevista del programa virtual Conversarte  

 
En Biblioteca de Comfama del barrio Cristo Rey en 
el figurat, se realizó una entrevista en vivo por la 
página de Facebook @Conversarte, a la directora 
del periódico Presencia 15 mostrando su recorrido 
de 18 años hubo aproximadamente unas 12 
personas.  

 
 
 
 
 
 
 
 

2.4.4 Celebración de los 18 años del Periódico Presencia 15. 

 
 

Después del aniversario número 17, de la dirección del 
periódico se decidió hacer un evento de celebración de 
cumpleaños diferente que incluyera a las personas que 
nadie invita, los habitantes de calle.  

 
 
 
 
 

Aproximadamente seis meses antes de la fecha del evento se separó el 
espacio para el 2 de diciembre.  nos reunimos con la Biblioteca y el 
delegado de Habitantes de calle Alejandro Morales, la Biblioteca informo 
en los exteriores no podía hacer este evento con habitantes de calle, 
entonces se decidió que la celebración del aniversario se realizaría en la 
parte delantera y en la parte trasera que es espacio público se realizaría 
el evento con Habitantes de Calles, que se conectaba con la Biblioteca 
por un pasillo.  

 
Así se realizo el evento.  
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La invitación se hizo por medio digital en la página web y en las redes sociales del periódico, 
además envíos personalizados por WhatsApp, porque la Alcaldía de Medellín, incumplió con el 
pago de la impresión de los 15.000 ejemplares, para antes del aniversario.  
 
 
 

En el evento hubo 
cinco artistas entre 
solistas y grupos, se 
les hizo una nota en el 
periódico de 
diciembre que circulo 
posteriormente con 
recursos propios. El 
aniversario tuvo el 
apoyo de la Mesa de 
Convivencia de 
Derechos Humanos, 
amigos de la parte del 
área comercial 
regalaron el pastel y 
regalos para rifar, el 
Parque de la 
Conservación se 

vinculó con pase de ingreso gratuito, la Biblioteca con el préstamo de exteriores y apoyo 
logístico, 
 
La celebración con habitantes de calle fue en la parte trasera, donde se instalaron dos fogones, 

las duchas y con el apoyo del delegado Alejandro Morales ,  Corser y Mesa DDHH.  quien 
llevaron personal de apoyo y quienes se encargaron del taller y del ropero y se compartieron 
un sancocho, pastel y la música que se escuchaba cerca.  

 
La idea inicial como se dijo antes, era celebrar con las personas que nadie quiere celebrar 
y se logró el objetivo por aproximadamente 160 personas de público flotante llego al evento 
y dos habitantes de calle decidieron irse con Alejandro Morales para una fundación para 
rehabilitarse. 

 
 
3. Propuesta de inversión 2024 Ver anexo 1. 
 
4. Informe contable año 2023 Ver anexo 2. 
 
 
Atentamente, 
 

 
 
 

Luz Amparo Cardona Galindo  
Presidenta Y representante legal de Corser 
Celular 3007905443 



RUBROS VALOR 
MENSUAL VALOR ANUAL SUBTOTAL

Servicios Contables $ 390,000 $ 4,680,000
Apoyo administrativo $ 188,508 $ 2,262,096
Servicios de mensajería y correo -------------- $ 200,000
Seguros y similares -------------- $ 300,000
Arrendamiento para archivo - bodegaje 12 
meses incluye edición cuando hay $ 250,000 $ 3,000,000

Mantenimiento de equipos de comunicación 
(hardware y software) -------------- $ 546,400

Facturación electrónica -------------- $ 218,560

Comunicaciones - Llamadas a celular $ 20,000 $ 240,000

Transporte rte legal $ 100,000 $ 1,200,000

Gastos legales ante Cámara de Comercio -------------- $ 131,000

Gatos bancarios (4 x mil - manejo cuenta) -------------- $ 218,000

Gastos de Representación Legal -------------- $ 60,000

Elementos de aseo y cafetería $ 21,000 $ 252,000
Papelería y fotocopias -------------- $ 380,000
Servicio internet $ 80,017 $ 960,204

$ 14,648,260

RUBROS valor unitario valor total año

Dirección y edición de cinco ediciones 
impresas $ 2,900,000 $ 14,500,000

Producción periodística para cinco (5) 
ediciones impresas de 8 páginas c/u $ 800,000 $ 4,000,000

Diseño de Cinco ediciones de 8 páginas c/u $ 280,000 $ 1,400,000

Impresión de cinco ediciones de 15 mil 
ejemplares de 8 páginas cada una. $ 3,480,000 $ 17,400,000

Coordinación y supervisión de distribución 
de cinco ediciones impresas $ 300,000 $ 1,500,000

Distribución de Cinco ediciones del 
periódico de15 mil ejemplares cada una. $ 825,000 $ 4,125,000

Movilización Periódico (taxis - buses) por 
edición $ 120,000 $ 600,000

$ 43,525,000

PROYECTO DE  PRESUPUESTO ANUAL VIGENCIA 2024

GASTOS ADMINISTRATIVOS

Sub Total gastos administrativos

PERIÓDICO IMPRESO PRESENCIA 15

Subtotal producción Periódico impreso
PERIÓDICO DIGITAL PRESENCIA 15.com



Dirección y edición de periódico digital 
Presencia15.com por 10 meses $ 1,500,000 $ 15,000,000

Producción periodística para 
Presencia15.com (promedio de 10 notas al 
mes)x 11 meses

$ 500,000 $ 5,500,000

Reposteo en redes sociales $ 500,000 $ 5,500,000
Publicaciones en redes $ 60,000 $ 600,000

Mantenimiento web Presencia 15 (hosting) -------------- $ 500,000

$ 27,100,000

Producción programas en el proceso Red 
de comunicaciones Comuna 15 (radio digital 
comunitaria)

-------------- $ 1,500,000

$ 1,500,000

$ 87,041,260

se aclara quela consecucipon de recursos genera un 20% para quien hace 
la venta o consigue contratos por lo que hay que aumentar un 20% más 
que se pagaran en comisiones

PRODUCCIÓN AUDIOVISUAL

Subtotal Producción audiovisual Radio digital - Red comunicaciones

TOTAL PLAN DE INVERSIÓN 2024

Subtotal Periódico digital presencia15.com


